
BERNARD NOUS A QUITTÉS,
DENISE EN DEUIL

Denise Verte a la douleur de perdre l'un des pionniers de son combat
contre ce projet immobilier immonde aux portes des Hortillonnages :
Bernard Vincent nous a quittés le 18 novembre. Vice-président, Bernard
fut l'un des premiers à investiguer contre cette future verrue, l'un des
premiers à éplucher scrupuleusement le permis de construire. Son travail
et son investissement auront permis le dépôt du recours dans les si courts
délais. Bernard n'aura jamais compté ni les heures ni les kilomètres. Il fut
également l'un des rédacteurs des statuts de l'association Denise Verte.
Véritable personnage avec son catogan, sa barbe et son veston de cuir, il
avait toujours le petit mot pour rire et cette autodérision. Les combats
communs accélèrent les amitiés et nous perdons un ami. Le combat se
mènera désormais aussi pour sa mémoire. Denise est si triste. Mais
Denise vaincra. On te le doit, Bernard.
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À LIRE    
LOUIS DESCAMPS,
CONSEILLER
MUNICIPAL,
REJOINT DENISE
VERTE

NOUS AVONS
ASSISTÉ AU
PREMIER CONSEIL
MUNICIPAL DEPUIS
LE 7 JUIN, ON VOUS
RACONTE

À RETENIR   

REJOIGNEZ DENISE
VERTE POUR UN
GRAND NETTOYAGE
DE CAMON ET DES
ABORDS DES
HORTILLONNAGES 



 

GRÂCE À NOUS,
LE PROJET EST
BLOQUÉ !

Notre mobilisation est déjà une
victoire. Le chantier de
l'immeuble de 15 m de haut sur
70 m de long en bord de fleuve à
Camon aurait pu commencer dès
la mi-septembre, deux mois
après la pose du permis de
construire en plein juillet. La
mairie de Camon s'était engagée
à faire place nette à compter du
30 septembre.
Le recours gracieux déposé le 15
septembre par dix riverains
immédiats et deux associations
de protection des Hortillonnages
a d'abord gelé la situation
pendant deux mois. Le maire de
Camon a rejeté ce recours le 25
octobre. Nous avons désormais
jusqu'à Noël pour déposer un
recours au tribunal administratif.

15 m, c'est ça !

Le chantier ce sera ça !

LE COURAGE DE
LOUIS DESCAMPS
Il avait été l'un des rares à questionner le maire
le 30 juin 2021. Comment un tel projet ne
pourrait-il pas d'abord être présenté à la
population, avait-il demandé lors du conseil
municipal qui a validé la promesse de vente du
terrain à la SCCV La Venise Verte. La réponse
fut grosso modo : "On ne va pas leur demander
leur avis, les gens seront contre".

Puis en août, quand la plupart des Camonois
découvraient le projet de 31 logements, 15
mètres de haut et 54 places de parking, il alertait
les autres élus pour défendre la sincérité de
notre action qui rejoignait ses préoccupations et
lui donnait raison quant à la regrettable absence
de concertation sur un si grand immeuble aux
conséquences définitives. Sans réponse.

Ce 15 novembre, à l'occasion du premier conseil
municipal depuis le début de notre mouvement,
Louis Descamps a interpellé publiquement le
Conseil en posant une question orale dans
laquelle il rappelait le peu de débat qu'avait
généré ce projet, critiquait la vision des élus
caricaturale vis-à-vis des membres de Denise
Verte, et leur demandait s'ils assumeraient le
vote de juin 2021 quand les grues apparaitront
sur les berges du fleuve, à l'entrée des
Hortillonnages. Lui, non, a-t-il reconnu.Déjà
sympathisant, il est désormais adhérent et
s'investit de manière active dans l'association.



APPEL AUX DONS
ET AUX NOUVELLES
ADHÉSIONS

-quiétait pour la santé" de
Louis Descamps, s'interrogeant
sur ses  "troubles précoces de
la mémoire". Le tout dans un
silence de cathédrale face à un
public choqué. Aucun des
conseillers n'aura eu un mot
pour leur collègue. Étienne
Desbureaux aura tenté, mais
empêché par le maire.
Ambiance. Rien sur le projet,
rien sur l'absence de concerta-

-tion. Seul échange : cette
improbable intervention de
deux élus pour critiquer nos
prises de photos/vidéos. On
aurait aimé qu'ils pensent
plus aux arguments de Louis
qu'à leur droit à l'image dont
ils ne bénéficient pas en
conseil municipal en
application de l'article L2121-
18 du CGCT et de la
jurisprudence administrative.

CONSEIL MUNICIPAL

QUAND LE MAIRE MONTRE SON VRAI VISAGE,
LES CONSEILLERS REGARDENT LEURS PIEDS
Une trentaine de membres
de l'association Denise Verte
a assisté à la séance du
conseil municipal de Camon,
le 15 novembre. Un tout
petit ordre du jour (treize
points) et peu de débats
alors qu'il s'agissait de la
première réunion de
l'assemblée municipale
depuis le 7 juin.

ÉTIENNE DESBUREAUX :
"JE PEUX INTERVENIR ?"
LE MAIRE : "NON"

La séance a été marquée par
la question de Louis
Descamps (lire P.2), toute en
sincérité. La réponse du
maire fut, elle, tout en
froideur et en attaques
personnelles. Lisant son
intervention, il avait donc
prémédité de dire qu'il "s'in-

Elle était belle notre lettre. Très respectueuse
et ouverte au dialogue ! Le conseil
d'administration a écrit aux conseillers
municipaux. Réponse du maire : "Des élus
se demandent si on ne va pas taguer leur
maison !" Quelle indécence vis-à-vis des élus
et agents publics véritablement agressés.
Nous n'avons commis aucune intimidation ni
aucune attaque personnelle. Eux ont le droit
de poser une bouse de 15 m de haut dans
les Hortillonnages et nous n'avons pas le
droit de déposer une enveloppe de 15 cm !

UNE LETTRE
AUX ÉLUS

VIN CHAUD ET AMITIÉ ! 

Le 15 novembre, il y eut l'ambiance glauque du
conseil municipal. Mais il y eut avant la chaleur
humaine (et celle du vin chaud !). Le petit
rassemblement précédant le conseil aura été
conforme  à l'état d'esprit qui nous anime depuis le
début du mouvement. Merci aux nouveaux
adhérents et aux donateurs.



Gagnons la
bataille de
l'opinion !

associat ion.deniseverte@gmail.com

LE 10 DÉCEMBRE,
OPÉRATION
NETTOYAGE !

C'est le nombre d'adhérents à ce
jour à Denise Verte. Une belle

performance pour une
association créée fin septembre

Denise Verte vous invite à venir prendre soin des abords du
fleuve et des rues de Camon avec une grande opération de
nettoyage organisée le samedi 10 décembre, de 9h30 à
12h30. Chacun vient avec un sac poubelle, une paire de
gant, un gilet jaune s'il peut. Café, vin chaud et collations à
l'issue de cette collecte de déchets. 

DENISE VERTE

SAMEDI 10 DÉCEMBRE
DE 9H30 À 12H30
RENDEZ-VOUS AU
MARAIS DES BŒUFS,
AU PIED DE LA
PASSERELLE

Denise Verte a besoin de vous ! D'ici
la fin de l'année, nous allons
organiser un porte-à-porte à l'échelle
de Camon et des communes
alentours pour rencontrer la
population, l'informer sur le projet
immobilier si mal nommé La Venise
Verte et échanger avec elle. Vous
serez très prochainement informés
des modalités de ce porte-à-porte.

deniseverte.fr

Suivez-nous sur les
réseaux sociaux

111

INSOLITE : LA MAIRIE RÉDUIT LA TAILLE
DES HORTILLONNAGES SUR TF1

La surface des
Hortillonnages
présentée par la
Mairie aux caméras
de TF1 s'arrête au
Pré Porus. Chacun
appréciera.

mailto:association.deniseverte@gmail.com

